



NELSON C. MONDACA IJALBA
nmonijalba@gmail.com

Esta semana que termina es una de aquellas que marcan la historia de nuestra humanidad. Primero, el Presidente de EE.UU., Donald Trump, al mejor estilo de las películas del viejo oeste, pasando por alto al Gobernador de California, envió tropas federales y militares, para realizar allanamientos y detenciones masivas contra migrantes autorizados bajo la administración del Presidente, Joe Biden. Segundo, Israel sorprende al mundo, iniciando una guerra, contra Irán. No le bastaba el genocidio contra el pueblo palestino en Gaza. El ataque aéreo con drones y misiles, dejaron sin vida al alto mando militar del ejército iraní y a otros científicos nucleares. Según, los medios de prensa, el Presidente de Israel, Benjamín Netanyahu, estaba dirigiendo estas operaciones militares desde un bunker.

El ser humano en estas fronteras la está pasando muy mal. Los Mandatarios que tienen el poder bélico en sus manos, no se van en

chicas. La paz y la vía pacífica de resolución de conflictos, no está en sus libros. No les importa la ONU y los organismos internacionales son descartados y mirados en menos. Estos Mandatarios, se sienten todopoderosos y superiores al común de la gente y avasallan con la vidas de las personas.

El capitalismo en estos países sobrevive con la guerra. Levantan con fuerza las banderas del nacionalismo. No les interesa la vida de nuestro planeta. Están emborrachados de fortunas; su máquina económica funciona para defender y aumentar sus riquezas personales y elitistas. Todos los demás somos peones al servicio de tal ambición lucrativa.

La realidad, es que el capitalismo cambió al mundo. China es fruto de tales políticas. Desde hace décadas que el libre mercado, el multilateralismo y la tecnología, conforman las bases de un nuevo orden mundial. Donald Trump, lo sabe muy bien.

El mundo unipolar del siglo XX con EE.UU., a la cabeza quedó desplazado. No se ocuparon de enfrentar las nuevas condiciones objetivas de las estructuras del capital, que siempre busca

generar y aumentar sus ganancias. Para tal dinámica no existe límite y frontera. Así, de simple. Por ejemplo, la guerra arancelaria que impulsó el Presidente Trump, para equilibrar la balanza comercial traerá un proceso inflacionario y de recesión, que sacudirá a los misma ciudadanía estadounidense, con tal violencia como nunca antes vista. Esta afirmación la sostienen grandes expertos en economía del país del norte.

Todos los países del mundo reaccionaron. Salvo alguna excepción como Argentina. Sin embargo, con China tuvo que regular. Después, que le declaró la guerra “comercial” hoy está en negociación. Es su mejor socio, ya que es solvente, poderoso y autosuficiente. Se suman a China, otros países desarrollados y otros en vías de desarrollo. Entonces, estas primeras medidas arancelarias del Presidente Trump, son un lanza fuegos para ganar popularidad y pasar a la historia como el nuevo fundador de EE.UU.

En este transitar, de ser un “nuevo padre de la patria”, en vez de controlar la fronteras, ataca a los Migrantes que fueron admitidos por programas del Presidente, Joe Biden. En fin, realizar

redada policial y militar, para detener a cualquier migrante y latino, es algo increíble. La violencia policial fue objeto de rechazo. Calles tomadas, barricadas, enfrentamientos y un estallido social, fue titular en los medios de prensa.

Lo más relevante y las portadas de los noticieros fue la del Gobernador de California. Gavin Newsom. Por otra parte el Gobernador de Florida, Ron Desantis, fue más extremo ante la amenaza del Presidente Trump de cortar toda la ayuda federal por traicionar ambiciones políticas del Presidente. De última hora, el Gobernador anunció, “Florida caminará sola” como “República Independiente”. Sí estas noticias son verdad, los problemas de EE.UU., es el inicio del mayor quiebre político grave de su historia. Como sea, se suman a los Ángeles, otros grandes Estados como Texas y Nuevo México. Donde los Gobernadores van a luchar por más paz y derechos de una población superior a los nacionales estadounidenses.

De este modo, Donald Trump, tiene demasiadas y profundas complicaciones internas. Este Presidente olvida la humildad y que

sus políticas de Migración debieran aplicarse con prudencia, con respeto a los derechos humanos y expulsar del país, a quienes no cumplen con la ley norteamericana. No puede utilizar a miembros del Ejército en acciones que son de competencia policial. Quienes a su vez, debieran ser instruidos que no debieran actuar como hordas del “Ku Klux Klan” y que tienen “chipe libre” para apresar a quien no sea de piel blanca pelo rubio y ojos celestes. Al final del día, todo nos dice que el capitalismo está en una crisis severa. Donald Trump, representa el último líder de su sobrevivencia. Está muy desesperado, el tiempo corre en su contra. Sus políticas son erráticas y destructivas agravando más la situación interna. De lo contrario, pensando en el futuro próximo, después de los Migrantes ¿Quién sigue?.

La derecha en Chile, guarda silencio. Los candidatos del sector toman distancias y observan con cuidado quirúrgico estos acontecimientos, toda vez que, tenemos problemas con nuestras fronteras y la Migración nos tiene a mal traer. Sin embargo, nuestra cultura por naturaleza es

permissiva y tolerante al sufrimiento de la pobreza, acostumbrada al dolor del subdesarrollo. Por lo tanto, no se pueden replicar las mismas políticas de Donald Trump; quien obligadamente deberá cambiar de rumbo las políticas de combatir la Migración.

Por último de vuelta a nuestro país. Las Primarias del oficialismo están al rojo vivo. Han existido varios enfrentamientos y se han golpeado de una manera, que hace temblar la unidad del sector después del 29 de Junio. Todo dependerá de quien gane. Muchos jóvenes se aprestan ir a las urnas. Lo mismo ocurre con los pensionados.

Acá en Iquique, estuvo presente en la cuenta pública de la Delegada Presidencial, la Presidenta del PS, la senadora Paulina Vodanovic. De paso, la senadora tiene muchos contactos y tiene bastantes buenos amigos en la Región, porque siempre está resolviendo problemas de la gente. Se rumorea, que el PS estaría buscando sus propias opciones parlamentarias y podemos tener sorpresas. Veremos... Gracias.